meine volle Zustimmung. In diesem Referat werden nochmals die vor der Partei stehenden, in der nächsten Zeit zu lösenden Aufgaben klar umrissen.

Eine Frage beschäftigt mich dabei. Im letzten Teil des Referates zählt Genosse Ulbricht all die führenden Persönlichkeiten von Karl Marx bis Otto Grotewohl auf, die sich um die deutsche und internationale Arbeiterbewegung große Verdienste erworben haben. Wir können aber nicht Vorbeigehen, auch die Verdienste des Führers unserer Partei zu würdigen, dem wir soviel auf allen Gebieten des gesellschaftlichen Lebens zu verdanken haben - unseres Genossen Walter Ulbricht. Wenn wir von der Bereicherung der marxistisch-leninistischen Lehre durch unsere Partei sprechen, dann ist es zuerst das Verdienst des Genossen Walter Ulbricht. Er hat richtig die Lehre des Marxismus-Leninismus auf unsere Verhältnisse angewandt, war es in Fragen der Nationalen Front, der Blockpolitik oder in der richtigen Taktik bei der Lösung der nationalen Frage. Dafür sind wir dem Genossen Walter Ulbricht zu großem Dank verpflichtet.

Genossen! Ich möchte davon sprechen, wir wir in unserem Kreis, ausgehend von der Maschinenfabrik "John Schehr", Meuselwitz, die sozialistische Gemeinschaftsarbeit entwickeln. Bei der Verwirklichung der Beschlüsse der Partei haben wir uns davon leiten lassen, daß die Entwicklung der sozialistischen Kollektive eine wichtige Triebkraft beim umfassenden Aufbau des Sozialismus ist.

In der sozialistischen Gemeinschaftsarbeit vollzieht sich die Umbildung in der Ideologie und Lebensweise der Werktätigen. In ihr wächst der neue, sozialistische Mensch, die sozialistische Persönlichkeit. Sein geistiges Antlitz wird durch sie immer stärker ausgeprägt. Immer stärker wird das Vertrauen zum Sozialismus und immer fester die Bereitschaft, die Errungenschaften unserer Republik zu verteidigen.

Durch die sozialistische Gemeinschaftsarbeit erhalten die Werktätigen einen tiefen Einblick in die objektiven Gesetze der sozialistischen Produktion und in die gesellschaftlichen Zusammenhänge. Die ökonomischen Gesetzmäßigkeiten des Sozialismus werden durch die sozialistische Gemeinschaftsarbeit am besten genutzt.

Wir mußten aber feststellen, daß von vielen Parteiorganisationen, Werkleitungen und Gewerkschaftsleitungen unseres Kreises noch nicht überall der tiefe Sinn und die Bedeutung der sozialistischen Gemeinschaftsarbeit erkannt wurde. Es wurde nicht begriffen, daß die soziali-